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   VERHANDLUNGSSCHRIFT ÜBER DIE 27. ÖFFENTLICHE SITZUNG DER 

GEMEINDEVERTRETUNG VOM 26.06.2019 
 

Anwesende: 
 
Vorsitzender:    

Welte Gerold Vizebürgermeister Oberdorfstraße 33 

 
GemeindevertreterInnen: 

Lins Daniel Laternserstraße 83 
Matt Roland Oberdorfstraße 12 
Matt Gerold Grabenstallstraße 16 
Breuß  Dietmar Laternserstraße 57 
Matt Reinhard Laternserstraße  39 
Kumpitsch Bianca Unterkirchdorfstraße 4a 
Nesensohn Gottfried Unterwaldstraße 2 
Nesensohn Günther Laternserstraße 34 
Heinzle Siegmund Rütiweg 5 
 

Ersatz-Gemeindevertreter:  

Summer Gerhard Unterwaldstraße 7 
 

Entschuldigt:   

Ludescher Heinz Oberdorfstraße 4 
Nesensohn Regina Laternserstraße 85/6 
    

 
Schriftführerin:    

Mazinger Monika Gemeindesekretärin Beim Feldgatter 16 6820 Frastanz 

 
Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschrift der 26. Sitzung der Gemeindevertretung 

3. Bericht des Bürgermeisters, des Gemeindevorstandes und der Ausschüsse 

4. Rechnungsabschluss 2018 

5. Erster Nachtragsvoranschlag 2019 

6. Grundkauf von Herta Pfeifer, EZ 27 

7. WC-Anlage Innerlaterns: Vergabe Zimmermannsarbeiten 

8. Finanzverwaltung Vorderland: Beitritt der Gemeinde Röthis per 01.01.2021 

9. Allfälliges 
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Beginn der Sitzung: 20.30 Uhr im Dorfsaal 
 
Es sind ca. 12 Zuhörer anwesend. Die Möglichkeit der Fragestunde wird nicht in Anspruch 
genommen. 

 

TOP 1 ERÖFFNUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

 
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter sowie die Zuhörer und eröffnet 
die 27. Sitzung der Gemeindevertretung. Entschuldigt hat sich Regina Nesensohn. Als Ersatz ist 
Gerhard Summer anwesend. Es wird festgestellt, dass die Einladungen zeitgerecht zugegangen 
sind und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

TOP 2 GENEHMIGUNG DER NIEDERSCHRIFT DER 26. SITZUNG DER GEMEINDEVERTRETUNG 

 
Reinhard Matt merkt an, dass er unter TOP 3, Bericht vom Ausschuss für Wald & Jagd, „circa“ 
70 Stück gesagt hat. Die Niederschrift der 26. Sitzung der Gemeindevertretung wird mit dieser 
Änderung genehmigt. 

 

TOP 3 BERICHTE DES BÜRGERMEISTERS UND DER AUSSCHÜSSE 

 

Des Vizebürgermeisters 
Gerold Welte berichtet über Termine, die er wahrgenommen hat:  
 
Regio-Vorstandsitzungen: 
28.02.2019: Hier war er wegen Krankenstand entschuldigt. 
 
02.05.2019: Die Angebote für die Regionale Raumplanung der Region Vorderland – Feldkirch 
regREK – wurden besprochen. Zwei Büros, Raumposition und Rosinak & Partner, wurden zum 
regREK Angebotshearing eingeladen. Als Bestbieter wurde das Büro Rosinak & Partner ermit-
telt. Die Vergabeempfehlung wird bei der Regio Generalversammlung beraten. Ziele des 
regREK sind n.a.: Aussagen zu Siedlungsgebieten, Wirtschaftsentwicklung, Verkehr und Mobili-
tät, Regionale Freizeitinfrastruktur und Naherholung. 
 
Das Planungsbüro wird jede einzelne Gemeinde für eine erste Besprechung besuchen. Dann 
werden Arbeitsgruppen gegründet, die am Projekt unter der Leitung des Planungsbüros arbei-
ten werden. Ende 2020 sollte das regREK fertiggestellt sein. Die Kosten belaufen sich auf 
ca. 122.850,00 und werden nach dem üblichen Schlüssel unter den Vorderlandgemeinden auf-
geteilt.  
 
06.06.2019: Generalversammlung Regio Vorderland: Der Auftrag für das regREK wurde an das 
Büro Rosinak & Partner erteilt.  
 
Allgemein: 
Für den gesetzlich vorgeschriebene räumlichen Entwicklungsplan (REP), den jede Gemeinde bis 
2022 benötigt, wird die Gemeinde Laterns gemeinsam mit den Gemeinden Übersaxen und Vik-
torsberg ein Angebot vom Büro Rosinak & Partner einholen. Im Zusammenhang mit dem 
bereits beauftragten regREK könnten dadurch Preisvorteile entstehen. 
 
ASZ Vorderland: es fanden mehrere Sitzungen statt. Das Büro Gernot Thurnher, welches mit 
der Projektleitung für das ASZ beauftragt ist, nimmt bei den Sitzungen ebenfalls teil und 
berichtet über den aktuellen Projektstand.   
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Am 02.05.2019 fand die 13. Sitzung statt, der Rechnungsabschluss vom ASZ 2018 wurde be-
handelt. Das Gebäude wird gemäß Bauzeitplan Ende November 2019 fertiggestellt und an den 
Gemeindeverband ASZ Vorderland übergeben. Die Eröffnung ist für das erste Quartal 2020 
vorgesehen. Ab dann soll das ASZ Vorderland der Bevölkerung zur Verfügung stehen. 
 
06.06.2019: GV Sozialzentrum Vorderland:  
Der Rechnungsabschluss 2018 ist positiv, dem Geschäftsführer wird seiner kompetenteren 
Leistung und Führung gedankt. Der Rechnungsabschluss 2018 liegt zur Einsicht bei den Ge-
meinden auf. Für ein Sozialzentrum bzw. Pflegeheim ist ein positiver Rechnungsabschluss nicht 
selbstverständlich. Derzeit stellt der Mangel an geeignetem Personal für die Pflege die größte 
Herausforderung für das Sozialzentrum dar.  
 
06.06.2019: Schulerhalterverband Poli und ASO Rankweil 
Vom ASO können vorübergehend Räumlichkeiten, die derzeit nicht benötigt werden, der 
Gemeinde Rankweil für die Kinderbetreuung zur Verfügung gestellt werden. Entsprechende 
Umbauarbeiten werden durchgeführt. Die Gemeinde Rankweil benötigt diese Flächen als Aus-
weichquartier bis die geplante Sanierungsmaßnahmen vom eigenen Gebäude abgeschlossen 
sind. 
 
07.06.2091 Grundkauf: Das Angebot für den Grundkauf aus dem Nachlass von Rosa Keckeis 
hat er abgegeben, wir lagen an zweiter Stelle. 
 
Gemeinnütziger Wohnbau: Zu diesem Thema traf er sich zu einer Besprechung mit Landes-
statthalter Karlheinz Rüdisser, der auch bei unserem Neujahrsempfang 2019 über den sozialen 
Wohnbau referierte. Der Landesstatthalter informierte ihn über beratenden Institutionen und 
koordiniert auch einen Termin mit dem IFS. Daraufhin hatte der Vorsitzende mit dem IFS eine 
Besprechung, bei der es um die Leistungen vom IFS im Zusammenhang mit der Projektvorbe-
reitung ging. Am 11.07.2019 findet im Dorfsaal ein Informationsabend, veranstaltet von der 
Gemeinde Laterns und dem IFS, für Interessierte statt. 
 
24.05.2019 Besprechung bei der BH Feldkirch zum Thema Rotwildüberwinterung: Teilgenom-
men haben Vertreter der BH Feldkirch, HG 1.2 und der Gemeinde Laterns. Dabei wurde auch 
die weitere Vorgehensweise beschlossen und die der Informationsabend für Interessierte, der 
am 07.06.2019 stattgefunden hat, geplant. 
 
25.06.2019 Kindergarten Laterns: Ab September 2019 benötigen wir eine weitere ausgebildete 
Pädagogin / Pädagogen für den Kindergarten. Die Stelle war bereits ausgeschrieben, es wurde 
jedoch keine geeignete Person gefunden. Gestern Abend fand der Elternabend im Kindergarten 
statt. Dabei wurde besprochen, dass für die Betreuung der dreijährigen Kinder wieder eine 
Spielgruppe geführt wird. Der Vorsitzende hat bzgl. Personalmangel bereits mit der zuständi-
gen Stelle beim Amt der Vlbg. Landesregierung Kontakt aufgenommen, um die Möglichkeiten 
abzuklären. Eventuell wir eine weitere Kindergartenassistentin gesucht. 
 
Der Ausschüsse 
 
Wald und Jagd:  
Gerold Matt berichtet über die Aufrüstung und Aufräumarbeiten von Schneebruch und Wind-
wurfholz: 
 
Schumachers Älpele: Schneebrüche ca. 60 fm, gerüstet durch Maschinenring Laterns, Boden-
zug bis zur Straße; sortiert ab Straße - Nutzholz und Brennholz, Pfähle für die Gemeinde 
Hinter Webertobel ab Landesstraße: Räumteil, gerüstet von Privatpersonen aus Laterns 
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Vor Webertobel oberhalb der Landesstraße: gerüstet von Gemeindemitarbeitern und dem 
Schiverein Laterns 
 
Unter Wasserschacht – Ürlisegg abwärts: Windwurf und Schneebrüche: gerüstet durch Ma-
schinenring Laterns, Bodenzug bis zur Straße 
 
Bonacknerlose: Räumteil, gerüstet von Privatpersonen aus Laterns 
 
Unter Bonackerlosweg bis Lifttrasse zwischen der Forststraße: Räumteil gerüstet von Privat-
personen aus Laterns, Nutzholz durch Maschinenring Laterns 
 
Richtung Tschudertannen abwärts: Räumteil, gerüstet von Privatpersonen aus Laterns 
 
Schwarzes Töbele: Räumteil, gerüstet von Privatpersonen aus Laterns 
 
Hasenbödenweg bis Buche: Käferholz und Gipfelbrüche: gerüstet durch Maschinenring La-
terns, Transport bis Magdabonen durch Gemeindemitarbeiter  
 
Leubodenweg von Lifttrasse bis Stutzegg: gerüstet durch Maschinenring Laterns, Nutzholz und 
Brennholz 
 
Leubodenweg von Stutzegg bis Leuboden, unterhalb und oberhalb Stutz: gerüstet durch Ma-
schinenring Laterns und Gemeindemitarbeiter 
 
Riedleweg im Gatter: gerüstet durch Maschinenring 
 
Hinter Riedlefütterung (Gatter) bis Mittagsplatz: Aufrüstung durch Holzakkordanten und Ma-
schinenring Laterns 
 
Hurstwald – unter Landesstraße bis Brunnen: Nutzholz aufgerüstet durch Holzakkordanten 
 
Wiesalpe – Hindere und Vordere Wies: Käferholz aufgerüstet durch Holzakkordanten 
 
Verstreut im ganzen Stürcherwald, z.B. Riesaried, hinter Ronimoostobel (Gapfohl), Tschu-
dertanne: Aufrüstung und Transport durch Maschinenring Laterns 
 
Gipfelbrüche (ca. 550 Stück): Zusammenschneiden durch Gemeindemitarbeiter, Privatperso-
nen und Maschinenring 
 
Pümpelschlag unter Riedleweg ob Landesstraße: Fichten- und Schneebruch 
 
Von den Gemeindemitarbeitern wurden ca. 450 Pfähle, Brunnentröge und Holzdielen (Weiß-
tanne) gerichtet. Das gesamte Brennholz wird für Bahnlose verwendet. An Nutzholz sind bis-
her ca. 150 – 200 fm angefallen. Größere Schäden an Jungwuchs sind durch Schneedruck 
entstanden. Gerold Matt spricht allen Personen, die mitgearbeitet haben, seinen Dank für 
ihren geleisteten Einsatz aus. 
 
Öffentlichkeit und Redaktionsteam:  
Dietmar Breuß berichtet, dass die nächste Ausgabe von „Önschas Gmendsblättli“ bereits im 
Druck ist und Ende dieser Woche an die Haushalte verteilt wird. Die Ausgabe wird u.a. Berich-
te zu einige Themen beinhalten, über die bei der heutigen Sitzung bereits gesprochen wurde: 
Die Rüstung von Windwurf, das ASZ Vorderland, die WC-Anlage Innerlaterns, Leader-Projekte 
etc. Ebenso werden, wie gewohnt, die Berichte der Vereine erscheinen. Es gibt eine Ände-
rung: Claudia Matt, die bisher mit der Erstellung des Gemeindeblattes beauftragt war, hat die-
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se Aufgabe zurückgegeben. Daraufhin wurde beschlossen, das Gemeindeblatt in Eigenregie zu 
erstellen. Er hat einen dreiwöchigen Wifi-Kurs für das Programm „In Designe“ belegt und be-
reits die letzte Ausgabe von „Önschas Gmendsblättli“ wurde von ihm erstellt. Dietmar Breuß 
bedankt sich bei allen, die Berichte geschrieben haben. 
 
Prüfungsausschuss:  
Dietmar Breuß weist darauf hin, dass er unter TOP 4 berichten wird und den Prüfbericht über 
den Rechnungsabschluss 2018 präsentieren wird. 
 
Familie und Kultur: 
Bianca Kumpitsch informiert, dass am 17.09.2019 die Volksschule Laterns in Zusammenarbeit 
mit dem Ausschuss für Familie und Kultur einen Vortrag zum Thema "Hilfe Hausübung" veran-
stalten wird. Der Vortragende ist Herr Martin Türtscher. Er ist Vater von fünf Kindern, Volks- 
und Hauptschullehrer und seit 20 Jahre Vertrauenslehrer. Es sind alle Eltern, egal ob Volks- 
oder Mittelschülereltern und natürlich auch alle anderen interessierten herzlich eingeladen. 
 
Alpen und Landwirtschaft:  
Siegmund Heinzle berichtet, dass bei der Sitzung am 24.06.2019 die Pachtverträge für die 
Ausschreibung der Alpen überarbeitet wurden. Diese werden bei der nächsten GV-Sitzung der 
Gemeindevertretung behandelt.  
 
Die Pachtverträge für die Streuwiesen laufen noch bis 2020. In diesen Verträgen wurde ver-
ankert, dass sie dem ÖPUL Vorgaben angepasst werden, somit wird deren Laufzeit jetzt au-
tomatisch ein Jahr länger sein. Die Gemeinde wird die Pächter anschreiben und entsprechend 
informieren. 
 
Bei der Alphütte Gapfohl wird das Dach, welches im Winter beschädigt wurde, repariert. Die 
Kosten werden von den Seilbahnen bzw. deren Versicherung übernommen.  
 
Prüfungsausschuss:  
Günther Nesensohn berichtet, dass er am 27.05.2019 gemeinsam mit dem Vizebürgermeister 
von Fraxern, Norbert Primisser, den Rechnungsabschluss 2018 vom Sozialzentrum Vorderland 
geprüft haben. Sämtliche Belege, Bargeld, Sparbücher, Abweichungen sowie letztjährige Emp-
fehlungen  wurden geprüft. Die gesamte Buchhaltung wurde sauber geführt und weist einen 
positiven Abschluss auf. Seitens der Rechnungsprüfer gab es keine Beanstandungen. 
 
Immo-Team Gemeinde Laterns 
Das Immo-Team beschäftigt sich mit den Objekten Freschenhaus (Thal), Versorgungsheim 
und dem Haus von Rosa Keckeis. Am 03.05.2019 wurden die drei Gebäude mit  Dr. Eckart 
Drössler vom Energieinstitut Vorarlberg besichtigt. Nach seinen Einschätzungen besteht die 
Möglichkeit, die Beratung für mögliche Sanierungen über ein Leader Projekt abzuwickeln. In 
den nächsten Wochen werden sie mit Dr. Eckart Drössler über eine weitere Vorgehensweise 
beraten. 
 

TOP 4 RECHNUNGSABSCHLUSS 2018 

 

Der Vorsitzende berichtet, dass der Gemeindevorstand den Rechnungsabschluss 2018 in der 
Sitzung am 17.06.2018 behandelt hat. Am 19.06.2018 wurde er an die GV-Mitglieder und die 
Ersatzleute übermittelt. Er übergibt das Wort an Dietmar Breuß, Obmann des Prüfungsaus-
schusses. 
Dietmar Breuß präsentiert den Prüfbericht über den Rechnungsabschluss 2018 und verliest die-
sen. Der Rechnungsabschluss weist Einnahmen und Ausgaben von je 2.859.102,54 auf. Die 
Rücklagen belaufen sich auf 330.401,72. Die Grundvermögensaufstellung ist ein neuer Be-
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standteil gemäß der Voranschlags- und Rechnungsabschlussverordnung 2015, diese Beträge 
werden der Eröffnungsbilanz des Voranschlages 2020 aufscheinen. Die aktuelle Empfehlung, 
dass die Sparbücher aus der Erbschaft von Rosa Keckeis auf möglichst ein Konto zusammenge-
fasst werden, wurde bis zur heutigen Sitzung teilweise bereits durchgeführt. Er bedankt sich im 
Namen des Prüfungsausschusses für die Kooperation. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich beim Prüfungsausschuss für die geleistete Arbeit und den Prüfbe-
richt. Er stellt den Antrag, den Rechnungsabschluss 2018 in der vorliegenden Form zu geneh-
migen. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 5 ERSTER NACHTRAGSVORANSCHLAG 2019 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass der Gemeindevorstand in seiner Sitzung am 17.06.2019 den 
1. Nachtragsvoranschlag für das Jahr 2019 behandelt hat. Am 19.06.2019 wurde dieser an die 
GV-Mitglieder und die Ersatzleute übermittelt. Er präsentiert und erläutert die einzelnen Positi-
onen: 
 
Von der Wilbach- und Lawinenverbauung werden 2019 mehrere Projekte aus Mitteln des 
Betreuungsdienstes umgesetzt als im Voranschlag 2019 geplant waren. Unter anderem betrifft 
es das Projekt Höldiligraben, Wengenlawine, Rongtobel und weitere Instandsetzungen, für 
welche höhere Kosten als veranschlagt anfallen, das ergibt: 
 
1/6330-72900 Anteile an Wildbachverb. NVA € 20.500,00 – VA inkl. NVA 2019: € 22.500,00 
 
Die WC-Anlage Innerlaterns wir nicht wie geplant in Containerbauweise ausgeführt, sondern in 
Holzbauweise. Durch die qualitativ hochwertigere Ausführung wird nicht nur die Lebensdauer 
verlängert, sondern das Projekt fügt sich auch besser ins Ortsbild ein. Von den Zeichnungsbe-
rechtigten der der Pfarre Innerlaterns und Diözese Feldkirch wurde die vorliegende Planung 
sowie Baueingabe unterfertigt bzw. freigegeben. Der Containerlösung hätte auch funktioniert, 
jedoch hätten auch hier Adaptierungen (Vergrößerung der WC Anlage, Verkleidung, Überdach-
ung usw.) vorgenommen werden müssen. Die Kosten sind dadurch höher geworden und erge-
ben: 
 
1/8120-05000 Errichtung öffentl. WC-Anlage NVA € 59.000,00 – VA inkl. NVA € 82.000,00 
 
Der vergangene schneereiche Winter hat einen Mehraufwand bei der Schneeräumung zur 
Folge. Folgender Betrag ergibt sich durch den Mehraufwand gegenüber dem Durchschnitt der 
Vorjahre: 
 
1/8140-72800 Straßenreinigung u. Winterdienst NVA 20.000,00 – VA inkl. NVA 43.000,00 
 
Für ein Grundgeschäft, der unter TOP 6 behandelt wird, wird folgender Betrag veranschlagt:  
 
1/8420-00100 Erwerb von Grundstücken NVA 36.000,00 
 
Die Deckung dieser zusätzlichen Ausgaben über 135.500,00 erfolgt durch die Entnahme aus 
den Rücklagen. Somit werden 2019 insgesamt 272.400,00 aus den Haushaltsrücklagen ent-
nommen. Es bleibt noch eine Rücklage von € 58.001,72 für 2019 bestehen: 
 
2/9810+29800 Entnahme aus der Rücklage NVA 135.500,00 – VA inkl. NVA 272.400,00 
  
Günther Nesensohn merkt an, dass er bereits bei der Besprechung des VA 2019 darauf hinge-
wiesen hat, dass der veranschlagte Betrag für die Schneeräumung zu niedrig ist, dies aber un-
beachtet blieb. Reinhard Matt fragt an, ob der Betrag für den Grundkauf über 36.000,00 auch 
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die Nebenkosten beinhaltet. Der Vorsitzende bejaht das, es sind alle Kosten für das Grundge-
schäft dabei. 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, den 1. Nachtragsvoranschlag für das Jahr 2019 in der vor-
liegenden Form und Größenordnung zu genehmigen. Dieser Antrag wird einstimmig ange-
nommen. 
 

TOP 6 GRUNDKAUF VON HERTA PFEIFER, EZ 27

 
Der Vorsitzende berichtet, dass Herta Pfeifer an die Gemeinde über den beabsichtigten Verkauf 
der Waldgrundstücke der EZ 27, KG Laterns, informiert hat. Er präsentiert den Lageplan 
Grundstücke, die Gesamtfläche beträgt ca. 2,7 Hektar. Eine Zufahrtsmöglichkeit ist vorhanden, 
es besteht eine Dienstbarkeit dafür. Auch bei der GWG Unterkirchdorfstraße besteht eine 
Mitgliedschaft für diese Grundstücke. Schadholz ist vorhanden, dieses muss gerüstet werden. 
Der Grundkauf wir aufgrund der Lage der Grundstücke als sinnvoll erachtet. Es gab zwei weite-
re Interessenten,  die Gemeinde Laterns erhielt den Zuschlag. 
 
Bianca Kumpitsch fragt an, ob die Gemeinde nicht in der Nähe bereits über Grundbesitz ver-
fügt. Der Vorsitzende bejaht das, diese Grundstücke sind weiter Tal auswärts. 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, dem Grundgeschäft für den Kauf der Grundstücke der EZ 27, 
KG Laterns, Kaufpreis 32.000,00 zuzgl. Nebenkosten, zuzustimmen. Dieser Antrag wird 
einstimmig angenommen. 
 

TOP 7  WC-ANLAGE INNERLATERNS: VERGABE ZIMMERMANNSARBEITEN 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass die Baueingabe erfolgt ist und der Termin für die Bauverhand-
lung abzuwarten ist. Diözese und Pfarrkirchenrat Innerlaterns haben dem neu gestalteten Pro-
jekt zugestimmt. Der Standort wurde vor Ort ausgesteckt und gemeinsam mit den Beteiligten, 
besichtigt. Die Planung und Ausschreibung für den Holzbau erfolgte durch die Firma Bitschnau 
GmbH, Bludenz. Am 26.06.2019, gestern, sind zwei Angebote für die Zimmermannsarbeiten 
eingegangen. Dobler Holzbau GmbH, Röthis und Zimmerei Berchtel, Schnifis. Die Angebotsöff-
nung erfolgte ebenfalls gestern, den Vergabevorschlag bzw. Prüfprotokoll der Firma Bitschnau 
erhielten wir heute.  
 
Der Vorsitzende präsentiert die Bau- und Lagepläne und erklärt den etwas geänderten Stand-
ort sowie die Bauweise und Ausführung der Anlage. Der Holzbau inkl. Gebäudehülle ohne In-
nenausbau sowie Fassade werden beauftragt. Eine Containerlösung wäre auch möglich gewe-
sen, die Ausführung in Massivbauweise ist jedoch nachhaltiger und langlebiger. 
 
Er präsentiert das Prüfprotokoll der Firma Bitschnau: Best.- und Billigstbieter ist die Firma Dob-
ler Holzbau GmbH.  
 
Reinhard Matt fragt an, ob der Baubeginn nach erfolgter Verhandlung für den Herbst geplant 
ist und warum das barrierefreie WC separat ausgeführt wird. Der Vorsitzende antwortet, dass 
nach der Baubewilligung so schnell wie möglich mit der Umsetzung begonnen wird, ev. bereits 
im September. Das barrierefreie WC muss unabhängig vom Damen- bzw. Herren-WC gebaut 
werden, nur dann entspricht es den gesetzlichen Vorgaben. 
 
Günther Nesensohn betont, dass er es positiv findet, dass der Bau der WC Anlage Innerlaterns 
jetzt umgesetzt wird. 
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Der Vorsitzende stellt den Antrag, die Zimmermannsarbeiten für die WC Anlage Innerlaterns 
gem. dem Prüfprotokoll der Firma Bitschnau GmbH an die Firma Dobler Holzbau GmbH für 
netto 39.288,02 Euro zu vergeben. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

TOP 8  FINANZVERWALTUNG VORDERLAND: BEITRITT DER GEMEINDE RÖTHIS PER 01.01.2021

 
Der Vorsitzende berichtet, dass die Gemeinde Röthis per 01.01.2021 der Finanzverwaltung 
Vorderland beitreten möchte. Wir sind seit 01.01.2019 Mitglieder der Finanzverwaltung Vorder-
land, die Gemeinde Viktorsberg wird per 01.01.2020 beitreten. Die Zusammenarbeit läuft ein-
wandfrei und stellt eine große Unterstützung für die Gemeindeverwaltung dar. 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, dem Beitritt der Gemeinde Röthis zur Finanzverwaltung per 
01.01.2021 zuzustimmen. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
TOP 9  ALLFÄLLIGES 

 
Bianca Kumpitsch regt an, beim Sportplatz der Volksschule Thal einen Trinkbrunnen, ev. mit 
Bechern, aufzustellen. Derzeit trinken die Kinder aus dem Schlauch, den am Wasseranschluss 
angebracht ist. Der Vorsitzende wird diese Anregung weiterleiten. 
 
Reinhard Matt informiert, dass Käferbäume geschält wurden. Ein frischer Baum vom letzten 
Windwurf wurde als Fangbaum liegen gelassen. Der Käfer ist bereits in diesem Bau, die Eiabla-
ge wird abgewartet, dann kann der Käfer samt Gelege entfernt werden. 

 
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bedankt sich der Vorsitzende bei allen 
Anwesenden für die Beiträge und das Interesse.  
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 21:46  Uhr 
 
 
 
Die Schriftführerin: 
Monika Mazinger 

Der Vizebürgermeister: 
Gerold Welte 

 

 


